

I142 Digitale Heimarbeitsplätze fördern und gestalten – attraktive Angebote schaffen

Gremium: LAG Medien/Netz
Beschlussdatum: 05.03.2016
Thema: NRW – Innovativer Wirtschaftsmotor

Details

Wir wollen die Schaffung von digitalen Heimarbeitsplätzen – die bisher weit hinter den Erwartungen zurück bleibt – voranbringen. Dazu sollen die Vorteile, die Telearbeitsplätze bieten verstärkt in den Fokus gesetzt und beworben werden. Zudem sollen Anreiz- und Förderprogramme geschaffen werden, die Unternehmen und Verwaltungen bei der Planung und Bereitstellung von digitalen Heimarbeitsplätzen unterstützen und begleiten.

Begründung

Durch den Ausbau digitaler Infrastrukturen bis in den ländlichen Raum hinein wird ein großes Potential für IT-basierte Heimarbeitsplätze geboten. Vielfach sind die technischen Möglichkeiten bereits jetzt gegeben, doch Unternehmen und Verwaltungen tun sich oft noch schwer mit der Schaffung solcher Angebote. Zur Erhöhung der Akzeptanz und der Minderung von Unsicherheiten wäre ein kostenloses arbeits- und datenschutzrechtliches Beratungsangebot sowie eine Begleitung bei den Gestaltungsmöglichkeiten dieser Arbeitsplätze ein denkbarer Ansatz. Pluspunkte sind: Bessere Vereinbarkeit von Familie und Beruf, ökologische Vorteile, Teilhabe mobilitätseingeschränkter und behinderter Menschen, ökonomischen Vorteilen (z. B. Büroflächen-Einsparung).